

**UN NOMBRE RECORD D'ÉLÈVES PARTICIPENT AU FORUM *L'ÉLÈVE AVANT TOUT SUR LA LUTTE CONTRE LE HARCÈLEMENT***

Cette semaine, plus de 9000 élèves de la 6<sup>e</sup> à la 12<sup>e</sup> année en Saskatchewan ont participé au forum *L'élève avant tout sur la lutte contre le harcèlement*, représentant le plus important forum de ce genre dans l'histoire de la province.

Une présentation diffusée en direct de l'école secondaire Campbell Collegiate à des écoles dans l'ensemble de la province a marqué le début du forum ce matin. Les élèves ont pu y assister à distance en temps réel. C'était la première fois qu'ils participaient à partir de leur propre école.

Le forum se déroule cette semaine pour souligner la Semaine de la sensibilisation à l'intimidation qui a été déclarée ainsi en Saskatchewan par le ministre de l'Éducation, M. Don Morgan, pour mieux faire connaître l'importance de la sécurité à l'école. Cette année, le forum a pour thème : Contrer l'intimidation : activer le témoin (*Stand-Up to Bullying : Activating the Bystander*).

« Chaque élève en Saskatchewan mérite de se sentir accueilli et accepté tel qu'il est », a déclaré M. Morgan. « Ce forum jeunesse se veut une éducation des jeunes sur les effets de l'intimidation, sur les moyens de prévenir l'intimidation et sur ce qu'ils peuvent faire s'ils voient ou entendent des incidents d'intimidation ou s'ils en sont victimes. Je me réjouis que cette année un nombre record d'élèves entendront ces messages de première main. »

M. Morgan était un des conférenciers principaux du forum. La présentation du professeur Alec Couros, de l'Université de Regina, abordait les pratiques sécuritaires et respectueuses en ligne.

« Cette année, le forum s'avère une occasion extraordinaire pour les jeunes de la Saskatchewan », a affirmé M. Couros. « Des élèves de plus de 160 écoles d'un bout à l'autre de la province créent des liens entre eux et débattent sur l'intimidation ainsi que sur le fait de devenir un défenseur, à la fois en ligne et hors ligne. Avoir autant d'élèves qui travaillent ensemble pour contrer l'intimidation est certes un record pour notre province, et démontre à quel point le sujet est important aux élèves et à leurs écoles. »

Pendant le reste de la semaine, les enseignants feront participer les élèves à une série d'activités qui porteront sur les comportements responsables en ligne, et sur les façons de créer des communautés positives et inclusives, en personne et en ligne. Ce jeudi, un dialogue en ligne à l'échelle de la province mettra l'accent sur la création d'une identité numérique positive, et sur le respect et le soutien des uns les autres en ligne. Les élèves sont encouragés à créer un projet multimédia afin de mettre leurs idées en commun pour développer un milieu sûr et accueillant dans les écoles et les communautés en ligne.

Le forum jeunesse, qui en est à sa troisième année, représente une des principales actions entreprises par le ministère de l'Éducation pour faire suite aux recommandations de son plan d'action intitulé *Plan de lutte contre le harcèlement scolaire et le cyberharcèlement en Saskatchewan*.

En réponse à ce *Plan d'action*, le Ministère a lancé, en juin 2014, un outil de dénonciation en ligne : <https://reportbullyingsk.edudata.ca/apps/bullying/report/fr/>. Les élèves peuvent également signaler un

cas d'intimidation ou de harcèlement au moyen d'Échec au crime (*Crime Stoppers*). L'outil pour signaler un incident d'intimidation, des renseignements sur le forum et des ressources conçues pour aider à prévenir le harcèlement et le cyberharcèlement sont affichés sur le site, (traduction automatique par ordinateur) [iamstonger.ca](http://iamstonger.ca).

-30-

Amanda Purcell  
Ministère de l'Éducation  
Regina  
Téléphone : 306-787-1069  
Courriel : [Amanda.purcell@gov.sk.ca](mailto:Amanda.purcell@gov.sk.ca)  
Tél. cell. :306-533-7506